

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## La República en España

El ilustre político y publicista señor Lequerica ha publicado en «El Pueblo Vasco», de Bilbao, un magnífico artículo, titulado «Mas actualidad monárquica», del cual tomamos los siguientes párrafos:

«La República, que lo sepan unos, significaría la falsificación de la vida pública, que en el temperamento español y con los antecedentes de todos, será la guerra civil, la lucha en las calles, el escenario de nuestros sentimientos más profundos. Si detrás de esa catástrofe previa triunfaba y se consolidaba el sistema falco, la transformación dolorosa de la sociedad española, carente de otros lazos ni remotamente semejante al religioso para su mantenimiento moral, iba a ser de los más miserables y desconsoladores espectáculos presentables al observador simplemente tocado de patriotismo.

La República española que lo sepan otros, por su significación inevitable, y pasada la época de adulación interesada del momento revolucionario, es, por desdén histórico, por principio ideal, por honor de doctrina la negación del ejército. «¡Que ballen!», gritaban a los oficiales durante el ensayo del 73. Toda la gloria de la milicia, todos sus aciertos y formación de virtudes de disciplina y servicio chocan con el elemento de demagogia sustancial al republicanismo español. La República sería no la reforma militar sino la destrucción del Ejército y su organización en bandos pe endoras usando la contención que en medio de toda representa la Monarquía.

La República significaría el desatarse de las pasiones populares en las formas típicas de reacción española de que tenemos antecedente literal en el período 1873. Todas las dispersiones, todos los abandonos federalismos y autonomismos, separatismos que ahora, naturalmente, hacen el juego republicano—, culminarían en cuanto esa especie de áz vese quien pueda general, que es la República, dominara a España.

No o víamos lo que fueron en punto a sangre y desolación los contados meses de gobierno de hombre tan respetable personalmente como Pi y Suñer. No ha comprobado la estadística, pero seguramente centuplicarían los muertos por razones políticas aquellos días en escaramuzas, levantamientos, barricadas, molinos y una guerra formal, a todos los que pasó por la misma causa política al martirio logico falco el reinado de hombre, personalmente tan poco simpático, como Fernando VII. Es una fatalidad superior, invencible. República: perturbación, revolución, decadencia de

las actividades, disminución de la riqueza, terror, desgobierno, ruina.

¡Ah!, pero al fin aparecerá un hombre de autoridad dominando todo eso dicen algunos resignados. Si, aparecerá. Nunca falta algún demagogo converso con el gusto y las aptitudes del mando, dispuesto a rehacer la faena de don Juan de Robres y hacia quien vuelven esperanzados y con movidos su vista en esos casos los infelices elementos de orden—que son los cinco sextos de cada país—. O un general aburrido de ver aquel desorden que proceda como Carmoza en Portugal o Pilsudski en Polonia y proporcione unos meses o unos años de paz a su país desgarrado. ¿Pero vale la pena de arriesgar lo que ahora tenemos sólido y libre en punto a poder y autoridad estables para después de mil desastrosas vicisitudes y tras el desgaste irremediable—esos desgastes han hecho bastante atraso del siglo XIX—de una revolución obtener trabajosamente algo de lo que por imprudencia o pereza se ha entregado en una hora distraída, exponiéndose en cambio a dejarlo todo en manos de la verdadera revolución, la auténtica, la social, igual pero principios que burgueses republicanos?»

Todo esto es tan evidente, que no necesita comentario. Lo que Lequerica escribe lo piensan el noventa por ciento de los españoles. El artículo es oportuno porque los expertos en el arte de urdir zambres políticas no asiegan, y el audaz resopio de la algarazara republicana resulta a insostenible. Así como les incompreensible la bochornosa resignación de algunos elementos de orden. De algunos nada más, pusilánimes y asustadizos, porque las genuinas fuerzas conservadoras se disponen en varios puntos—cada día en más, según nuestros informes—a organizar la nueva política, que, desde sus comienzos, será cosa harío más seria y eficaz que la vocinglería presente.

(De «El Debate»)

## TEATROS

CIRCO

Mañana noche debutará la compañía de «The Waitons», extracto de revistas mundiales.

PRINCIPAL

El viernes 21 actuará en este teatro según se anuncia el artista cinematográfico «Jackie», el Chico de las Peñas.

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid el ex diputado a Cortes don Eduardo Espin Vázquez.

NOTAS VARIAS

El lunes, al hacer la visita a un buque, tuvo la desgracia de caer desde regular altura el Director de Sanidad Exterior don Alejandro Domínguez, lesionándose, aunque por fortuna levemente. Le deseamos un completo restablecimiento.

—El domingo en el Asilo de la Purísima se celebró el reparto de primas de la Caja Dotal entre las Hijas de María, rifándose además entre las asociadas un donativo de cien pesetas, 75 donadas por la presidenta doña María Molán viuda de Mocho y 25 por la vicepresidente doña Isabel Andrea viuda de Serrat.

El acto fué presidido por el señor Arce y la Junta de señoras.

—Ha sido nombrado ayudante de campo del general segundo jefe de este Gobierno Militar don Pablo Rodríguez García, el comandante de Caballería don Fernando Sánchez Ledesma Alado.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña Carmen Guitart viuda de Castriellón.

—Está restablecida de su enfermedad la bellísima señorita Carmen Azarola, hija del jefe de E. M. del Departamento.

—Se halla restablecida de su enfermedad doña Rosa Bowron de Carmona.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde con numeroso público y distinguido acompañamiento se ha velado el féretro de la señora doña Josefa Alarcón Alarcón viuda de Santamarías, que falleció anoche a los 51 años de edad y que era muy estimada por su bondadoso corazón.

Descanse en paz y reciban nuestro más sentido pésame especialmente su hijo político nuestro querido amigo el médico don Domingo Noguera.

—Con motivo de cumplirse hoy el primer aniversario del fallecimiento de la que fué en vida muy virtuosa señora doña María de Bouza y Barro viuda de Nevado se han celebrado sufragios por su alma en la capilla de la Caridad, asistiendo numerosísimas amistades del hijo de la finada nuestro estimado amigo y compañero en la prensa el Comandante de Infantería don Oscar Nevado, a quien reiteramos la expresión de nuestro sentimiento.

## Información de Marina

Del Departamento

Se han presentado al Excmo. Sr. Capitán General, los Tenientes de Navío don Emilio Britones y don Rafael Vía.

—Se pasaportó en comisión del servicio para Barcelona, (el segundo Maestro de Instalaciones don Francisco Jiménez.

—Id. id para Barcelona el Ingeniero Artillero Jefe don Lorenzo Pallarés Cachi.

—Hoy realizó pruebas en alta mar el destructor «Alsedo».

—Se pasaportó para Ferro, a donde ha sido destinado el segundo Contramaestre don Enrique Alonso.

## XVII ANIVERSARIO LA SEÑORA Doña Antonia Conesa Mateo de Calín

Falleció el día 22 de Febrero de 1913 habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 22 del corriente de 8 a 12 cada media hora en la iglesia del Santo Hospital de Caridad serán aplicadas en sufragio del alma de dicha señora. La vela y alumbro así como los ejercicios de la tarde tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y personas piadosas les tengan presente en sus oraciones por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Varjos a R. P. Preados han concedido indulgen las en la forma acos umbra da.

## En la Prisión Central

Por falta de espacio no hemos podido ocuparnos con la extensión que deseamos del hermoso acto que tuvo lugar el sábado en la tarde en la Prisión Central de esta Plaza con motivo de la inauguración de la magnífica estación receptora de radiotelefonía instalada en este Establecimiento, y que ha sido regalada a los reclusos por el J. Genaro de la sociedad Industrias Radiófonas don Ramón Minguell.

En el local de la escuela donde se halla instalada la radio, se reunieron a tal efecto, invitados por el digno Director de la Prisión don Claudio Aldaz Subirana, las autoridades judiciales, representantes de la Prensa y otras distinguidas personalidades.

La población reclusa que en número de más de 500 llenaba el salón, hizo una entusiasta ovación al entrar el señor Minguell acompañado del director y demás invitados.

Comenzó el acto por un breve y eloquente discurso del señor Aldaz que agradeció al generoso donante su valioso regalo y expresó la situación del Establecimiento donde no hay ningún recluso sufriendo castigos en celdas, lo que quiere decir mucho.

Se leyó después un trabajo sobre las ventajas de la radio, del capellán de Penal señor Tejadur, y un recluso en nombre de sus compañeros entregó un hermosísimo ramo de flores para la esposa del señor Minguell como ofrenda de su gratitud.

Don Oscar Nevado con palabra eloquente y sentida pronunció un bello discurso que conmovió a todos, ovacionándole los reclusos calorosamente.

En nombre del señor Minguell a quien la emoción impedía hablar, lo hizo don José Calero con gran elocuencia.

Luego se inauguró la estación, oyéndose los concertos de varias emisoras de Extrajero entre el natural contento de los pobres penados.

Digna de alabanza es la noble acción del J. Genaro señor Minguell, a quien felicitamos con tal motivo, así como al Director de la Prisión señor Aldaz que tan acertada labor viene realizando desde que se posesionó de su cargo.

Este magnífico aparato de radio es un «Aparat Metrodyne Super 8 Electric Set», valorado en mas de 2.000 pesetas.

Está fabricado en Chicago y mide 1'10 metros por 0'77 por 0'55.

Es de 8 lámparas enchufables a la corriente, muy potente y está montado en lujoso mueble.

## DE FUTBOL

El final de la Junta del Cartagena F. C.

Como dijimos, ayer a las 8, se celebró en la Económica el final de la Junta General del «Cartagena F. C.» en la que hizo uso de la palabra el Sr. Navarro (don Marcos) para dar cuenta de las gestiones llevadas a cabo por el acompañado de los señores Calderón (don Ezeban y don Carlos) para resolver la situación del Cartagena.

Dijo que podía adelantarse, que a su parecer, el conflicto estaba resuelto apesar de que faltaba aún consultar a otros señores de los que se esperaba su conformidad para que el conflicto quedara por completo zanjado.

Los reunidos aplaudieron largamente al señor Navarro.

Después de algunas desiciones sobre el ya famoso artículo 4º de la moción presentada en la noche anterior por el señor Navarro, se dió posesión de sus cargos a los señores Ibañeta y Madrid que se encontraban presentes.

Ahora solo falta que las rencillas, campañas y críticas, se dejen aparte y mirando el porvenir del Cartagena, todos a una ayuden a esos Sres. para que el Club resurgiera y vaya con pie firme a la conquista del lugar que le corresponde.

ORUTRA

## Exploradores

La charla correspondiente a la presente semana, correrá a cargo del culto Maestro Nacional don Enrique Gallego, el que disertará sobre el interesante tema «Hacia la rosa de las cuatro hojas.»

El acto tendrá lugar a las 8 y 1/2 de la tarde de mañana, y la entrada será pública.

## Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación solo informar al público.

Cine Sport.—Hoy «Noticario Fox» «Mañobras de la Escuadra española en el Mediterráneo» y «El Solterón» por Allen Pringle. Mañana «Las cuatro plumas».

Adquiera V. el ALTAVOZ PHILIPS Características admirables CASAU, MAYOR, 13

## EL FRIO

se evita, instalando una estufa de GAS

de las que vende o alquila GAS LEVANTE S. A. Demostraciones en la Plaza de San Francisco número 23